

martes 28 de marzo de 2023

La Laguna actualiza la Guía contra la violencia de género para reforzar la red de apoyo a las mujeres que sufren cualquier expresión de machismo

“Como sociedad y como institución somos responsables de combatir cada día y no ser cómplices de comportamientos machistas”, señala Idaira Afonso



Presentación guía contra la violencia de género

La Concejalía de Igualdad y LGBTI del Ayuntamiento de La Laguna, que dirige Idaira Afonso, ha presentado este martes la reelaboración de la ‘Guía contra la violencia de género’ con arreglo al Pacto de Estado Contra la Violencia de Género. Se trata de una actualización del documento publicado en el año 2021, una guía de conceptos y recursos con la finalidad de facilitar la detección de los diferentes tipos de violencia contra las mujeres y las formas en que se ejercen, así como los cauces disponibles para denunciar y pedir ayuda.

Esta nueva edición incluye conceptos nuevos como violencia vicaria y es más accesible, inclusiva, cercana y amplia, además de facilitar el acceso a los recursos a través de diversos códigos QR, aplicaciones y páginas

web, y hacer hincapié en aquellos recursos disponibles para mujeres con discapacidad auditiva o visual.

“Este nuevo documento está propiciado por la necesidad que existe de tener recursos y conocimientos. La violencia de género es la expresión más grave de todas las que se pueden producir por el patriarcado y el machismo estructural que existe en la sociedad y que se produce siempre hacia las mujeres por el simple hecho de serlo”, explicó Idaira Afonso. “Como sociedad y como institución somos responsables de combatir las cada día y no ser cómplices de ningún tipo de comportamiento machista o ejemplo de esa desigualdad. Nosotras tenemos que ser la red de apoyo a las mujeres y personas que sufren cualquier expresión de machismo”, subrayó Afonso.

La Guía contra la violencia de género ya está disponible en la página web del Ayuntamiento, y próximamente lo estará en formato físico, ofreciendo todos los contactos con los servicios que se necesitan en caso de sospecha o conocimiento de que alguna mujer de nuestro entorno sufre violencia de género. “Somos responsables de informar y ayudar a la ciudadanía si queremos generar una conciencia en la sociedad y demandar ese cambio, sin mirar hacia otro lado. Las instituciones siempre tienen que ser valientes y dar un paso más, hasta donde las competencias nos lo permitan, como difundir este tipo de documentos”, añadió la concejala de Igualdad y LGBTI,

quien destacó que el Ayuntamiento de La Laguna ha “cumplido con los requisitos que se nos pedía a la Administración con el 2º Plan de Igualdad. El trabajo que se ha realizado en pro de generar ese pensamiento crítico en todas las personas y de todas las edades, lo hemos conseguido”.

La agente de igualdad que ha elaborado el contenido de la guía, Irene Negrín, explicó que esta actualización era necesaria para añadir “más conceptos sobre otros tipos de violencia de género, como la violencia vicaria o el concepto de agresión sexual en torno a la ley del ‘Solo sí es sí’ y otros términos que necesitaban un poco más de explicación”.

Negrín expuso la importancia de que todas las mujeres “puedan entender estos conceptos, desde las niñas hasta las abuelas, manteniendo un lenguaje sencillo, porque lo que queremos es que las posibles víctimas puedan sentirse identificadas cuando lean esta Guía y saber qué hacer y cuáles son sus derechos”.

“Hemos añadido un apartado denominado ‘Señales’, que re refleja todos los tipos de violencia machista y cómo se pueden identificar y actualizamos también todos los recursos que tiene el municipio, la isla y a nivel estatal contra la violencia de género”.